La florimanie

Je n'ai point encore fait mention d'un goût nouveau qui s'est manifesté depuis deux ans, celui de la florimanie. Il gagne si fort qu'il fait un contraste avec le goût régnant il y a trois à quatre ans de manière à être sensible à tout observateur. La giroflée, la renoncule, l'anémone, le jasmin, l'œillet avaient fixé le goût des amateurs du jardinage, quelques uns avaient des orangers et c'étaient les gens aisés et reconnus pour amateurs. Aujourd'hui le petit bourgeois n'est pas content s'il n'a des fleurs, des arbustes fort chers, moins beaux que ceux que nous cultivions il y a 15 ans. Telle de ces productions, comme l'hortensia, s'est vendue 24 F. et est tombée à 24 sols dans

deux années... Manie partout en tout genre ... Il est certain qu'aucune des fleurs et arbustes nouveaux ne l'emporte sur ceux que nous cultivions il y a 20 ans. La giroflée, l'œillet, le myrte, le laurier rose, la grenadille, les oreilles-d'ours, les renoncules, les anémones, etc... ne peuvent être effacées... Le reste est manie pour la petite bourgeoisie et digne seulement des sociétés savantes ou des riches amateurs.